

# LE RÉSEAU SEGA - ONE HEALTH

RÉSEAU DE SURVEILLANCE ÉPIDÉMIOLOGIQUE ET GESTION DES ALERTES

## FETP ET AUTRES FORMATIONS



Le renforcement de capacités des ressources humaines constitue le volet le plus important de toutes les interventions du réseau SEGA - One Health en faveur de la coopération régionale pour une meilleure sécurité sanitaire dans la zone COI. Il permet de :

- (i) **renforcer les capacités des systèmes de santé** en termes de surveillance épidémiologique et de réponse aux urgences de santé humaine, animale et environnementale,
- (ii) **former des leaders** de santé humaine, animale et environnementale à différents niveaux des systèmes de santé,
- (iii) **renforcer la compréhension mutuelle et le réseautage** entre les acteurs issus des différents secteurs et des différents États membres de la COI, pour améliorer le travail collaboratif.



**Épidémiologistes de terrain certifiés :**

**205** FETP-Frontline One Health  
**21** FETP-Avancé



**1 nouveau master**

FETP One Health lancé en 2024  
première cohorte : 18 apprenants



**+ 2600 professionnels de santé bénéficiaires de formations**

surveillance électronique, maladies prioritaires, surveillance communautaire, surveillance en santé animale, DHIS2, etc.



**1 nouvelle plateforme**

régionale mise en place en 2024 pour renforcer la formation professionnelle en santé :  
« Campus des métiers et des qualifications - One Health et actions sociales »

<sup>1</sup>Données au 10 mai 2024

## COMMENT INTERVIENT LE RÉSEAU SEGA - ONE HEALTH ?

- **Promotion d'une approche intersectorielle** : santé humaine, animale et environnementale (bénéficiaires et contenus des formations)
- Formations visant directement les **capacités opérationnelles et adaptées aux contextes nationaux et régionaux**
- Développement d'une **formation courte de 13 semaines** (FETP – Frontline One Health), disposant d'une reconnaissance académique (28 ECTS), et répondant au besoin à la fois qualitatif et quantitatif des États membres (surveillance épidémiologique, riposte aux épidémies, maladies non transmissibles)
- Une formation plus longue (2 ans), FETP avancé, qui a évolué en **MASTER FETP One Health** (120 ECTS), permettant de former des experts aptes à piloter les dispositifs de surveillance et de riposte et conduire des activités de recherche en santé humaine, animale et environnementale
- Valorisation du **partenariat régional avec les institutions de formation et les partenaires opérationnels** pour la diplomation, la facilitation des cours et l'accueil des stages, sous la coordination du Centre de contrôle et de prévention des maladies – One Health de l'océan Indien de la COI

Le réseau SEGA - One Health est une plateforme régionale de coopération de la COI à travers laquelle il met en œuvre son programme de sécurité sanitaire régional selon l'approche 'Une seule santé', reconnaissant l'interconnexion entre santé humaine, animale et environnementale. Regroupant plus de 500 professionnels de santé des États membres de la COI, il bénéficie du soutien de l'Agence française de développement et de l'Union européenne.

# THE SEGA - ONE HEALTH NETWORK

EPIDEMIC SURVEILLANCE AND RESPONSE NETWORK

## and FETP AND OTHER TRAININGS



Capacity-building of is the most important component of the SEGA - One Health Network's contribution to regional cooperation for improved health security in the IOC region.

It aims to:

- (i) **strengthen the capacities of health systems** in terms of epidemiological surveillance and response to human, animal and environmental health emergencies,
- (ii) **train human, animal and environmental health leaders** at different levels of health systems, and
- (iii) **reinforce mutual understanding and networking** between actors from different sectors and different IOC Member States, to improve collaborative working.



**Certified field epidemiologists**

**205** FETP-Frontline One Health

**21** FETP-Advanced



**1 new FETP One Health Master's degree**

launched in 2024

first cohort: 18 students



**+ 2600 health professionals trained**

electronic surveillance, priority diseases, community surveillance, animal health surveillance, DHIS2, etc.



**1 new regional platform**

set up in 2024 to strengthen professional training in the health sector: "Campus of trades and qualifications - One Health and social actions"

<sup>1</sup>As of 10 May 2024

## WHAT DOES THE SEGA - ONE HEALTH NETWORK DO?

- **Promotion of an intersectoral approach:** human, animal and environmental health (beneficiaries and training content)
- Trainings aimed directly at **operational capabilities and adapted to national and regional contexts**
- Development of a short **13-week training course (FETP - Frontline One Health)**, with academic recognition (28 ECTS), meeting both the qualitative and quantitative needs of Member States (epidemiological surveillance, epidemic response, non-communicable diseases)
- A 2-year advanced FETP training program, which has evolved into a **Master's degree FETP One Health** (120 ECTS), to train experts capable of managing surveillance and response systems, and conducting research in human, animal and environmental health
- Enhanced **regional partnership with training institutions and operational partners** for graduation, course facilitation and hosting of internships, under the coordination of CDC-One Health-Indian Ocean of the IOC

The SEGA - One Health Network is the IOC's regional cooperation platform, through which it implements its regional health security program according to the "One Health" approach, recognizing the interconnection between human, animal, and environmental health. Bringing together over 500 health professionals from IOC Member States, it is supported by the Agence française de développement and the European Union.



SEGA ONE HEALTH  
NETWORK



INDIAN OCEAN  
COMMISSION

AVEC LE SOUTIEN DE

